

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian lapangan (*field research*), yaitu dilakukan dalam kehidupan yang sebenarnya atau bisa disebut dengan penelitian kualitatif dengan strategi penelitian lapangan, merupakan studi atau penelitian terhadap realisasi kehidupan sosial masyarakat secara langsung.<sup>60</sup> Pada hakikatnya, penelitian ini merupakan metode untuk menemukan secara spesifik dan realita tentang apa yang sedang terjadi pada suatu saat di tengah tengah kehidupan masyarakat yang bertujuan untuk mengumpulkan data dari lokasi atau lapangan.<sup>61</sup> Dalam hal ini data maupun informasi bersumber dari Keluarga Penyandang Disabilitas serta apa saja faktor kendala penyandang disabilitas dalam melakukan aktifitas sehari-hari di Desa Pulau Mambulau Kec. Bataguh Kab. Kapuas guna memperoleh data yang berhubungan dengan Penyandang Disabilitas dalam Asuhan Keluarga.

Penelitian ini, Penulis menggunakan pendekatan penelitian deskriptif kualitatif. Deskriptif, yaitu suatu rumusan masalah yang memandu penelitian untuk mengeksplorasi bisa juga untuk memotret situasi sosial yang akan diteliti

---

<sup>60</sup>Farida Nugrahani, *Metode Penelitian Kualitatif dalam Penelitian Pendidikan Bahasa*, (Surakarta, 2014), hlm. 48.

<sup>61</sup>Ahmadi Anwar, *Prinsip-Prinsip Metodologi Research* (Yogyakarta: Sumbangsi, 1975), hlm. 2

secara menyeluruh, luas dan mendalam atau juga menggambarkan secara tepat sifat-sifat individu, keadaan, gejala atau kelompok tertentu, atau untuk menentukan ada tidaknya hubungan antara suatu gejala dengan gejala lain dalam masyarakat. dengan metode deskriptif ini juga diselidiki kedudukan (status) fenomena atau faktor dan melihat hubungan antara suatu faktor dengan faktor yang lain.<sup>62</sup> Penulis melakukan pendekatan kualitatif dengan mendeskripsikan data-data dari wawancara penulis dengan penyandang disabilitas, keluarga penyandang disabilitas serta masyarakat yang membantu Penyandang Disabilitas.

## **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi yang ingin penulis lakukan penelitian mengenai “Penyandang Disabilitas dalam Asuhan Keluarga” (Studi Kasus Desa Pulau Mambulau Kec. Bataguh Kab. Kapuas).

## **C. Data dan Sumber data**

Terdapat beberapa data yang dibutuhkan guna mendukung dan dibutuhkan penulis untuk penelitian ini agar karya tulis ilmiah ini dapat dikatakan karya ilmiah yang didapat berdasarkan data yang valid dan dapat dipertanggungjawabkan hasilnya. Adapun yang menjadi data pada penelitian ini adalah sebagai berikut.

### **1. Data Primer**

Data primer adalah data yang diperoleh secara langsung dari sumbernya, baik melalui wawancara, laporan atau dalam bentuk dokumen kemudian diolah

---

<sup>62</sup>Moh Nazir, *Metode Penelitian*, (Jakarta: Ghalia Indonesia, 2005), hlm, 54-55.

oleh peneliti.<sup>63</sup> Sumber data primer yakni hasil wawancara dengan keluarga yang memiliki saudara kandung penyandang disabilitas yang berlokasi di Desa Pulau Mambulau Kecamatan Bataguh Kabupaten Kapuas.

## 2. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang mendukung sumber data primer berupa buku-buku dan literatur yang berkaitan dengan pembahasan, data yang diperoleh dari pihak lain bukan diusahakan sendiri pengumpulannya.<sup>64</sup> Data sekunder dalam penelitian ini; buku, jurnal, karya-karya ilmiah, internet, pasal 5 ayat 3 (b) undang-undang no 8 tahun 2016 dll.

## 3. Bahan Tersier

Bahan hukum tersier adalah bahan hukum yang memberi penjelasan terhadap bahan hukum primer dan sekunder, seperti kamus atau ensiklopedia.<sup>65</sup> Diantaranya Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI) karya Pusat Bahasa Departemen Pendidikan Nasional.

Sumber data yang diperoleh dari informan berupa pertanyaan kepada keluarga disabilitas seperti saudara-saudara penyandang disabilitas dikarenakan orang tuanya sudah meninggal dan juga penyandang disabilitas.

### 1. Keluarga Penyandang Disabilitas: 3 Orang

### 2. Penyandang Disabilitas: 3 Orang

### 3. ART yang membantu Penyandang Disabilitas: 1 Orang

---

<sup>63</sup>J. Supranto, *Metode Riset Aplikasinya dalam Pemasaran* (Jakarta: PT. Rineka Cipta, 2003), hlm. 20.

<sup>64</sup>Suprpto Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2003), hlm. 67.

<sup>65</sup>Suprpto Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2003), hlm. 68.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik Wawancara yaitu teknis pengumpulan data dengan wawancara dilakukan melalui tanya jawab secara lisan, tertulis, serta terstruktur menggunakan daftar pertanyaan yang sudah dirancang. Wawancara dikemas dalam bentuk pertanyaan yang telah dipersiapkan sebelumnya yakni berupa pedoman wawancara sesuai dengan permasalahan yang sedang dicari.<sup>66</sup> Pada penelitian ini, penulis mengadakan wawancara dengan keluarga saudara kandung penyandang disabilitas, penyandang disabilitas dan juga masyarakat/ART yang membantu penyandang disabilitas dalam asuhan keluarga di Desa Pulau Mambulau Kec. Bataguh Kab. Kapuas.

#### **E. Analisis Data**

Bagian ini adalah mengolah data menjadi sebuah informasi baru yang nantinya menghasilkan kesimpulan dari penelitian. Analisis data ini dilakukan dengan metode kualitatif dengan berpedoman pada landasan teori dalam penelitian.

---

<sup>66</sup>Suharsini Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2002), hlm. 203.